

lencia de enfermedades respiratorias crónicas -especialmente tras la pandemia- han configurado un escenario complejo, con incremento de casos graves, fallecimientos y alta ocupación de camas críticas.

Ante este panorama, el Ministerio de Salud reforzó la campaña de invierno, pilar clave para reducir la morbilidad respiratoria en población infantil y grupos vulnerables. En este contexto, amplió la vacunación contra la influenza a toda la población general (Circular B27 N°07), con la meta de alcanzar una cobertura del 85%. La vacunación ha demostrado ser la estrategia más eficaz para prevenir complicaciones, hospitalizaciones y muertes.

Un ejemplo exitoso es la incorporación del anticuerpo monoclonal Nirsevimab al Programa Nacional de Inmunizaciones en 2024, para prevenir el Virus Respiratorio Sincicial (VRS), principal causa de hospitalización en menores de un año. Con una única dosis por temporada, alcanzó coberturas de 98,2% en lactantes y 89,6% en recién nacidos, logrando una notable disminución de hospitalizaciones y ningún fallecimiento en ese grupo etario.

Sin embargo, cuidar la salud pública no se limita a vacunar. Promover el cuidado colectivo -uso de mascarilla, lavado de manos, ventilación y aislamiento ante síntomas- es clave. Estas

medidas deben ir acompañadas de políticas públicas claras, sostenidas y adaptadas a cada territorio. Prevenir es un deber compartido y un acto de justicia social.

Naldy Febré Vergara

Marxismo

● En una entrevista televisiva, el senador, Daniel Nuñez del PC, a propósito del triunfo en primarias de Jeannette Jara, dejó en claro que ella era comunista y el PC era marxista, en el sentido de seguir la doctrina y postulados de Karl Marx. Bajándole el perfil a esta afirmación también dijo que no se trataba de lo mismo aplicado al Siglo XIX, sino que a la realidad actual.

Sin embargo declaró que los grupos económicos solo quieren hacer utilidades rápidamente sin tener en cuenta el desarrollo del país y los trabajadores. ¿No se refiere ese pensamiento a la “lucha de clases de Marx, que ha traído revoluciones, como la que se proponía en los tiempos de la Unidad Popular en Chile?

Pareciera que ahora se propende a una “Revolución lenta”, adormeciendo al pueblo y hacerse del poder.

En estos tiempos el comunismo rojo quiere parecer rosado y convencer a

Enfermedades respiratorias

● ¿Cada invierno, Chile enfrenta una fuerte presión sobre su sistema de salud debido al aumento de enfermedades respiratorias como la influenza, el virus sincicial y el SARS-CoV-2. En 2025, la elevada circulación viral, las condiciones climáticas adversas, el alza de la contaminación del aire y la alta preva-